



## Le Département dévoile les porteurs de la Flamme paralympique dans la Somme le 26 août 2024 !

Amiens, le jeudi 11 avril 2024

**Au lendemain des Jeux Olympiques, le monde entier aura rendez-vous avec le match retour de Paris 2024 : les Jeux Paralympiques, du 28 août au 8 septembre 2024. Ils marqueront aussi le retour du Relais de la Flamme. De même que le Relais de la Flamme olympique, le Relais de la Flamme paralympique passera aussi par la Somme, avec Amiens pour ville-étape le 26 août 2024 ! Le Département dévoile ce jour les noms de deux éclaireurs de ce Relais de la Flamme : ils auront l'honneur de porter ce symbole de paix et d'unité entre les peuples qui annonce l'arrivée des Jeux Paralympiques en France.**

### 4 jours de Relais de la Flamme

**Les Jeux Paralympiques auront lieu du 28 août au 8 septembre 2024.** Pour chacune des délégations, la course aux podiums reprendra alors avec la même ambition : celle de s'imposer au plus haut niveau mondial, et de grimper au sommet du tableau des médailles. Les Jeux paralympiques marqueront aussi le retour du Relais de la Flamme.

Du 25 au 28 août 2024, quelques 1 000 Éclaireurs porteront la Flamme paralympique dans une cinquantaine de villes réparties dans toutes les régions de l'Hexagone, une première dans l'histoire des Jeux en France. La Flamme paralympique sera allumée en Grande-Bretagne, à Stoke Mandeville, berceau du sport paralympique, avant de rejoindre la France en empruntant le Tunnel sous la manche. **Elle fera étape à Amiens le 26 août 2024.** La cérémonie d'ouverture des Jeux paralympiques se déroulera Place de la Concorde avant que Paris ne se transforme en gigantesque terrain de para sport.

### L'inclusion sportive à l'honneur dans la Somme

Le parcours du Relais de la Flamme paralympique met en lumière l'engagement des territoires dans le sport et les Jeux, dans la promotion de l'inclusion dans le sport et la sensibilisation au handicap, et enfin l'Histoire et le patrimoine français.

Les villes et territoires traversés ont été choisis en concertation avec le Comité paralympique et sportif français (CPSF) pour leurs actions menées, en fonction de différents critères : l'inclusion dans le sport, le sport pour tous et un lien fort avec les Jeux, avec notamment l'accueil de centres de préparation aux Jeux. **Des critères que remplissent parfaitement le Département de la Somme, à travers sa politique sportive inclusive, et la Ville d'Amiens, ville-étape sélectionnée.**

Le développement de la pratique sportive des personnes en situation de handicap est une priorité départementale. animateur d'un réseau des acteurs du sport et du handicap depuis plusieurs années, le Département contribue à l'amélioration des conditions de pratique et d'accueil dans les clubs, par la création de différents dispositifs à destination des associations et des particuliers, et organise plusieurs événements inclusifs et/ou dédiés aux personnes en situation de handicap.

## Découvrez les 2 jeunes éclaireurs du Relais paralympique !

Le Conseil départemental a souhaité mettre à l'honneur la jeunesse samarienne pour ce Relais de la Flamme paralympique. Les deux personnes, retenues sur proposition du Département par le Comité d'organisation des Jeux de Paris 2024, font partie de ces personnes qui incarnent le sport sous toutes ses facettes, pour une société plus solidaire, plus inclusive et plus durable.



**Jeanne Lechevalier** est âgée de 14 ans. Collégienne à Amiens, Jeanne concilie ses études avec une carrière de nageuse qui débute sous les meilleurs auspices, avec plusieurs titres de championne de France et records de France dans les différentes catégories jeunes. Elle brille dans divers types de nage, notamment le dos, mais aussi en nage libre et en 4 nages.

Lors des derniers championnats de France Juniors en petit bassin, elle a décroché pas moins de cinq titres individuels : 200m 4 nages, 50m dos, 200m nage libre et 100m dos, signant ainsi la meilleure performance française de sa catégorie.

Lors du dernier jour de compétition, elle est également montée sur la première marche du podium du 200m dos et a établi au total quatre nouveaux records de France lors de ces Championnats.

Paris 2024 arrive un peu trop tôt pour elle, mais elle vise déjà l'édition suivante des Jeux !

**Killian Roussel** aura 20 ans en juin prochain. Il est accueilli à l'institut médico-éducatif de IADAPEI 80 d'Abbeville depuis 2018.

Il y pratique activement les différentes activités sportives proposées : cross, piscine, tennis, sport collectif, etc.

Inscrit dans un club de tir depuis 6 ans, il y pratique la sarbacane et le tir à la carabine sans potence et débute les épreuves compétitives.

Killian est passionné par le sport en général... et par Mbappé en particulier !



## Le Département, mobilisé pour promouvoir le sport partout et pour tous

Dans chaque ville-étape, un segment de Relais sera mis en place et parcourra quelques lieux emblématiques. **Ce sera l'occasion pour les villes de mettre en place des animations** : musique, initiations aux sports paralympiques, activités pour les enfants et les familles...

**Le passage de la Flamme paralympique à Amiens le 26 août 2024 sera l'occasion d'offrir à nouveau aux Samariens, après le passage du Relais de la Flamme olympique le 4 juillet 2024, un moment unique, de mobiliser et d'engager le plus grand nombre (habitants, sportifs, clubs, associations...) à vivre, célébrer et partager la ferveur des Jeux paralympiques.**

Le Département, labellisé Terre de Jeux 2024, est pleinement mobilisé dans la préparation des Jeux. Il a souhaité fédérer l'ensemble des acteurs qui font le dynamisme des territoires à travers sa stratégie départementale Somme 24.

Dans le cadre de l'élan des Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024, le Département s'est engagé à plusieurs niveaux pour faire de la Somme un territoire sportif et inclusif.

La politique sportive du Département entend concilier la promotion du sport pour tous, notamment auprès de la jeunesse et des publics les plus éloignés de la pratique sportive, et le soutien au sport de haut niveau.

Quelques actions :

- Le **programme Savoir Nager (1,2,3 Nagez)** impulsé par Paris 2024, dont le Département a été lauréat, a organisé l'été dernier des sessions d'apprentissage de la natation dans 3 villes du département (Abbeville, Albert, Amiens). Ces sessions étaient ouvertes aux enfants en situation de handicap. L'action sera reconduite et renforcée en 2024, le Département ayant déposé un nouveau dossier auprès du Comité d'organisation.
- L'attention du Conseil départemental se porte également aux jeunes de l'aide sociale à l'enfance (ASE) : le « **Tournoi des Jeunes du Département** », organisé pour la 1<sup>ère</sup> fois le 3 juin 2023, en partenariat avec l'Amiens SC Football, a réuni plus de 120 jeunes. Le tournoi 2024, toujours avec le concours du club professionnel, se prépare activement d'ici l'été.
- Côté sport scolaire, le Département anime le réseau des **21 collèges labellisés Génération 2024** et coordonne des projets pédagogiques autour de la culture sportive et de l'inclusion (accueil et initiations sportives de publics mixtes : collégiens et enfants en situation de handicap).
- Enfin, le Département a mis en place récemment une **nouvelle aide à l'acquisition de matériel adapté à la pratique sportive pour les samariens en situation de handicap** pour lever le frein que peut représenter le coût des matériels spécifiques au sport adapté. Une aide à l'acquisition de la licence sportive pour les personnes en situation de handicap est également en place.

Pour Stéphane Haussoulier, président du Conseil départemental de la Somme, « **Avec Jeanne Lechevalier et Killian Roussel, le Département fait le choix de la jeunesse pour animer les couleurs paralympiques dans la Somme ! Ils porteront fièrement auprès de tous les Samariens les valeurs de solidarité et d'inclusion que nous défendons quotidiennement au Conseil départemental. C'est une grande satisfaction que je partage avec Margaux Delétré, Vice-présidente en charge de la culture et du sport, ainsi que Françoise Ragueneau, Vice-présidente en charge de l'autonomie. Comme le 4 juillet, le 26 août s'annonce comme une très belle journée pour promouvoir le sport et surtout le parasport avec, nous l'espérons, des chances de médailles pour nos champions engagés dans la compétition quelques jours plus tard !** »

## CONTACT PRESSE

Eloïse DEVRED

03 22 71 81 33 - 06 11 46 81 18 - [edevred@somme.fr](mailto:edevred@somme.fr)

[www.somme.fr/presse](http://www.somme.fr/presse)

